

学校だより(家庭数配付)



# 田原っ子

NO.10

令和7年12月3日  
鴨川市立田原小学校

文責 渡邊 毅之

12月に入ったというのに、温かい日が続いていましたが、どうやら明日から冬らしい気温となりそうです。いかがお過ごしでしょうか。

さて、田原小学校では、ここにきてインフルエンザに感染する児童が増えてきています。2日(火)の夕方の時点で、インフルエンザによる欠席(出席停止)者が、全校で9名となっています。

うがい・手洗い、早寝・早起き・朝ごはんを心がけて体調を整えるとともに、様子が「あやしいな」と思ったら、無理をせずにご家庭で様子をみていただくなど、感染拡大防止へのご協力をよろしくお願ひします。



## 温かい声援をありがとうございました !!

27日(木)に、校内マラソン大会を実施しました。今年も本校児童の保護者で、元箱根駅伝ランナーの中山さんが伴走(先導)をしてくださいました。子どもたちは個々の目標を達成しようと、最後まで一生懸命走り切ることができました。

保護者の皆様には、平日にもかかわらず子どもたちにたくさん声援を送っていただき、また、コース上の安全確保のための役員としてご協力をいただき、誠にありがとうございました。



### ☆入賞者を紹介します☆

	1位	2位	3位
低学年女子の部	松本 詩夕 さん	森田菜奈未 さん	能重 知実 さん
男子の部	中山 翔和 さん	水島 和久 さん	渡邊日向汰 さん
中学年女子の部	脇坂 侑里 さん	猪爪穂乃香 さん	吉村 真琴 さん
男子の部	※能重 拓実 さん	畠山 東士 さん	大場 瑛仁 さん
高学年女子の部	秋永 美羽 さん	鈴木 芽衣 さん	加藤 葵 さん
男子の部	鈴木 清太 さん	畠山吏偉人 さん	森田 倫平 さん

※中学年男子1位の能重拓実さんは、これまでの記録を23秒更新する大会新記録でした。



# お米、販売します！

鈴木勝博さんのご指導・ご協力のもと、5年生が田植えや稻刈りなどを行ってきたお米を販売します。5年生は、精米していただいたお米を受け取ってから、販売当日に向けて、袋詰めや周知のポスター作りなどの準備を進めてきました。販売の日時と場所は以下の通りです。

なお、数に限りがあるため、購入は1人1袋までとさせていただき、売り切れ次第終了となりますのでご了承願います。

☆日 時 12月10日(水) 10:00~

☆場 所 ① 田原小学校(体育館前)

② 福祉センター前(駐車場)

☆販売価格 ※ 1袋(2kg) 1,000円



## メディアと上手に付き合っていくために…

今年度、鴨川中学校区の学校保健委員会では、家庭でのメディア(テレビ・スマホ・タブレット・ゲーム機等)の使用について、子どもたちと保護者の皆さんに考えもらうことを目的に、取組を行っています。9月に実施した平日のメディア使用時間調べは、この取組の一環であり、鴨中区の6小中学校で行ったものです。お子さんの状況はいかがでしたでしょうか。

仙台市と東北大学が共同で小学校高学年と中学生を対象に行った「スマホやタブレットの使用時間と学力に関する調査」の中に、スマホ等の使用時間と学力の関係について、興味深いデータが載っていました。一部紹介します。(問題形式にしたので、考えてみてください。)

※ 下の①～③の平均点は、中学校1～3年生を対象に行った、家庭での過ごし方と学力の関係(数学の学力テストの平均点)を調査した結果です。どのグループの平均点か考えてみてください。

① 平均点:58点 ② 平均点:63点 ③ 平均点:75点

A グループ…家庭学習は2時間以上。スマホ等の使用は1時間未満。

B グループ…家庭学習は2時間以上。スマホ等の使用は4時間以上。

C グループ…家庭学習は30分未満。スマホ等の使用は0時間(持っていない等)。

A:③  
C:②  
B:①  
C:③

スマホ等の使用時間が増えると学力が伸びないのは、それに伴って学習時間や睡眠時間が減るからだと思っていたのですが、上記の結果を見ると、必ずしもそうとは言えないのがわかります。どうも、スマホ等を使い過ぎると学習効果が落ちる…ということのようです。“脳の一部の成長が止まる”という、ちょっと恐ろしい内容も書かれていました。

スマホやタブレット等を「使わせない」ということは難しい世の中ですが、どのような使い方が、子どもの成長に悪影響を及ぼすのか、理解しておく必要があると感じました。

子どもたちが自ら振り返ることができるよう、9月に行った「メディア使用時間調べ」を1月にも実施する予定です。ご協力、よろしくお願いします！